

Mezcla mexicana de petróleo supera barrera de 70 dólares (El Financiero 19/10/09)

Mezcla mexicana de petróleo supera barrera de 70 dólares (El Financiero 19/10/09) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 19 de octubre de 2009 Riesgo país, en su menor nivel en 12 meses. - EL PETRÓLEO SUPERA LOS 70 DÓLARES Hoy se cumplen 22 años del "lunes negro" del 19 de octubre de 1987, cuando las bolsas de todo el mundo se desplomaron. En el aniversario de esta fecha, los mercados accionarios internacionales mantuvieron el rally que iniciaron este marzo, tras la secuela de acontecimientos financieros y económicos que se suscitaron tras la caída del banco de inversión Lehman Brothers en septiembre de 2008. Un ejemplo de los rallies ocurrió en el precio de la mezcla mexicana de petróleo, que cerró en 71.32 dólares, con lo que logró, por primera vez en el año, sobrepasar la barrera de los 70 unidades, precio promedio estimado para este año por el gobierno. Históricamente, octubre es el mes en que se han producido las mayores caídas de las bolsas de valores a nivel mundial, regla que no falló el año pasado. Sin embargo, este año la abundancia de liquidez en los mercados financieros a escala mundial, el creciente apetito por riesgo entre los inversionistas internacionales, los indicadores económicos que siguen apoyando la expectativa de recuperación de la economía de EU y el optimismo generado por los resultados corporativos mejores a lo esperado al inicio de la temporada de reportes, provocaron que los mercados estadounidense y mexicano tocaran máximos anuales la semana pasada. Así, en la primera quincena de octubre, el Dow Jones llegó a nueve mil 995.91 puntos y el Nasdaq a dos mil 156.80 enteros, y otorgaron un rendimiento de 2.92 y 1.62 por ciento, respectivamente. El IPC de México ganó 5.11 por ciento, hasta las 30 mil 726.30 unidades. Arturo Espinosa, director de servicios de análisis de Santander, detalló en su informe semanal que el rally que se ha observado en los meses recientes también se ha reflejado en un encarecimiento de la valuación de los mercados accionarios de EU y México. "El múltiplo precio/utilidad (P/U) del mercado estadounidense, con el S&P 500, se ha elevado de un mínimo de 9.38 veces en noviembre de 2008 a 20.13, prácticamente su nivel más alto de los últimos cinco años y 23 por ciento por encima de su múltiplo promedio de ese periodo (16.41 veces)." Para el mercado mexicano, añadió, el múltiplo P/U se ha elevado de un mínimo de 8.10 veces en octubre de 2008 a 19.23, prácticamente su rango más alto de los últimos cinco años y 39 por ciento por arriba de su valuación promedio de ese periodo (13.84 veces). Apetito por riesgo La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México cerró el viernes en 174 puntos base, tocando mínimos en los últimos 12 meses, similar a las 171 unidades de la semana previa. La cotización del dólar spot frente al peso cerró el viernes en 13.1050, una apreciación semanal de la moneda mexicana de 19.30 centavos, equivalente a una ganancia de 1.45 por ciento. Además, la posición especulativa en el mercado de futuros de Chicago se ubicó la semana pasada en 302 millones de dólares a favor del peso o cortó dólares, comparado con el registrado la semana previa de una posición de 761 millones de dólares a favor del dólar. La debilidad del dólar permitió que el West Texas finalizara en los 78.53 dólares, un incremento semanal de 6.76 unidades.